

comité a contribué énormément, par son travail, à apaiser l'inquiétude des civils canadiens dans le Royaume-Uni s'appêtant à rentrer au Canada, et à aplanir les difficultés auxquelles a donné lieu, au début de l'année, le désir de nombreuses femmes et enfants de retourner dans leur patrie. Il s'est entremis auprès des autorités du Royaume-Uni préposées aux passeports pour en obtenir des visas de sortie en faveur de Canadiens habitant en Angleterre depuis longtemps. Il a tenu séance une fois par semaine et, au cours de l'année, il a examiné pas moins de 860 demandes de passage.

Le Service de presse canadien a continué à prendre de l'essor et il a tenu constamment les journaux britanniques au fait de l'effort de guerre fourni par le Canada.

Le Haut-Commissaire a recueilli des dons destinés à servir aux fins de guerre dans le Royaume-Uni, de même que des vivres, des douceurs et des objets d'équipement, que lui ont fait parvenir des particuliers et des organisations au Canada, et dont il a été fait distribution au mérite.

Au mois de mai, M. L. B. Pearson, secrétaire officiel du commissariat, était rappelé au Canada, où il devait assumer les fonctions de sous-secrétaire adjoint aux Affaires extérieures. Au poste devenu ainsi vacant a été nommé par intérim M. F. Hudd, commissaire en chef du commerce dans le Royaume-Uni, tandis que le major D. C. Unwin Simson était appelé à remplir les fonctions de secrétaire adjoint. En septembre, M. Léon Mayrand, deuxième secrétaire au commissariat, permutait pour la Légation du Canada à Rio de Janeiro. M. David M. Johnson, avocat auprès de la trésorerie du ministère des finances, et prêté au ministère des Affaires extérieures pour la durée de la guerre, est entré en fonctions au commissariat en qualité d'attaché à compter du premier octobre. Enfin, le Dr L. E. Howlett a été nommé à Londres en tant qu'agent de liaison en chef du Conseil national des recherches. L'augmentation sensible du travail au commissariat, en 1941, ressort du nombre de câblogrammes et de télégrammes expédiés par celui-ci au cours de cette période, soit 4,013 contre 2,464 pour l'année civile 1940.

Légation du Canada aux Etats-Unis

L'honorable Leighton McCarthy, C.R., fut appelé, le 14 mars 1941, à succéder dans ses fonctions de ministre à M. L. C. Christie, décédé le 8 avril suivant après une longue maladie. Sur ces entrefaites, M. H. H. Wrong devint ministre-conseiller de la légation, et M. Merchant Mahoney, conseiller.

Pendant toute l'année les gouvernements du Canada et des Etats-Unis restèrent en rapport des plus étroits et l'entrée en guerre de ces derniers, le 7 décembre 1941, ne fit qu'affermir la collaboration ainsi établie dans tous les domaines de l'action gouvernementale. Il en est résulté pour la légation un volume d'affaires grossissant au fur et à mesure que l'année avançait.

Comme exemples du resserrement des liens entre les deux pays pendant l'année écoulée il faut citer l'accord intervenu à Hyde-Park, le 20 avril 1941, entre le premier ministre du Canada et le président des Etats-Unis, la création et l'activité du Comité de coordination pour la matériel de guerre, les Comités économiques conjoints et le Comité conjoint de production de guerre. Quant à la Commission permanente canado-américaine de défense, établie en août 1940, elle a tenu séance régulièrement au cours de 1941. En dépit de la constitution de ces organismes pour traiter de problèmes particuliers, il est resté beaucoup à faire à la légation en maints domaines où il lui appartient de s'entremettre auprès des différentes branches de l'administration des Etats-Unis. Tant il y est qu'il fallu, pour faire face à la besogne, augmenter considérablement le personnel de la légation.